



Nombre de alumno: Sylvia Mileth Gutierrez Citalan

**Nombre del profesor: Mónica Elizabeth Culebro
Gómez**

Nombre del trabajo: Ensayo unidad I

Materia: Bioética Y Profesionalismo

Grado: 5º cuatrimestre

Grupo: LNU17EMC01219-A

Comitán de Domínguez Chiapas a 21 de enero de 2023.

LA BIOETICA

Etiología del término "bio"y "ethos"(vida y ética) remite al campo de los hechos biológicos y al de los valores humanos, relacionándolos entre ellos, estableciendo un puente de unión entre la cultura de las ciencias y la de las humanidades.

Es la disciplina que combina el conocimiento biológico con el de los valores humanos. Consiste fundamentalmente en servirse de las ciencias biológicas para mejorar la calidad de vida (Potter).

Su reciente aparición y rápida expansión tienen antecedentes históricos y filosóficos que hunden sus raíces en la evolución cultural occidental, ligados a la ciencia, sus revoluciones y paradigmas, al estallido y dispersión múltiple del conocimiento. A Continuación se presenta un ensayo con el que se presenta entender un poco más sobre las bases de esta ciencia y como la podemos poner en práctica como nutricionistas

ORIGENES DE LA BIOETICA

El comienzo de la bioética se fija en 1970, cuando Van Rensselaer Potter escribió el libro

- The Science of Survival, mediante el cual trató de elaborar una nueva comprensión del modelo epistemológico de la ética médica y ambiental, así como de la deontología, de la medicina legal y de la filosofía médica.

Potter en el año 1971 y a partir de entonces, ha gozado de general aceptación. Su éxito ha sido proporcional a su propia indefinición, permitiendo que cada uno lo explicara a su estilo, de acuerdo a su ideología y profesión, de tal forma que los médicos vieron en él una concepción nueva. Pues podía aplicarse para todas las profesiones encargadas de la salud humana.

PRINCIPIOS DE LA BIOETICA

Beneficencia: Significa hacer el bien en todas y cada una de las acciones que se realizan, pues dañar no puede estar presente, de manera consciente, ni en la idea, de un profesional de la salud.

La sociedad actual se caracteriza por un énfasis, a veces exagerado, en la tecnología, y ello lleva imperceptiblemente a la deshumanización. Es por ello que se hace más necesaria que nunca la formación humanista de los profesionales de la salud

No maleficencia: Sinónimo del "No dañar", de la ética médica tradicional, es considerado por algunos éticos como el otro elemento del par dialéctico beneficencia no maleficencia. Los valores poseen un carácter histórico concreto, de manera que cambian con el propio desarrollo de la sociedad. Los valores universalmente reconocidos: la vida y la salud y vaya que los profesionales en salud los ponemos en practica un ejemplo en mi profeción como nutriologa es distinguir dos ideas fundamentales

- MI profesión me proporciona una capacidad peculiar , específicamente para contribuir al bien del individuo, la familia o comunidad que atiende.
- Su profesión implica un deber para con la sociedad. La autonomía (del paciente) y la justicia (que debe ejercer la sociedad a través de sus instituciones de salud).

ÁREAS CONSTITUTIVAS DE LA BIOÉTICA.

La bioética se divide en dos grandes ramas:

La bioética teórica: Se remite a la ética o filosofía moral y trata acerca de los principios, normas, valores y virtudes que estructuran el acto humano y que tienen como fundamento el valor de la vida y de la dignidad de la persona humana.

La bioética práctica : Se remite a la moral y constituye la moralidad de la persona humana, al realizar un análisis de la acción humana a través de la reflexión en el actuar y en el decidir, y resulta por tanto en la bioética vivida, o sea en ese conjunto de juicios de valor o de moralidad que permiten escoger los medios y los fines para cada una de nuestras acciones y decisiones.

.Como especialista en nutrición tengo la facultad de ayudar a las personas por medio de la educación nutricional, pues la creación de hábitos va más allá de hacer un plan alimenticio, si no de conocer todo su medio ambiente, pues muchos problemas alimenticios están asociados con la cultura, sociedad, hábitos y costumbres, etc.

APLICACIÓN DE LA BIOÉTICA.

En la primera se enfoca el estudio en el inicio de la vida y en su transmisión, tomando en cuenta la responsabilidad procreativa, la demografía, el control de la fertilidad y las distintas facetas de la vida relacionadas con posibles alteraciones y/o ajustes a dicho inicio, como pudieran ser entre otros: La clonación, la ingeniería genética, el consejo genético, el aborto y la eugenesia, entre otros.

En la segunda, el enfoque se encamina fundamentalmente al aspecto social, de relaciones y de ayuda (medico paciente) en el terreno de acciones y decisiones tendentes a una cooperación, apoyo y comunicación entre los seres humanos y con la firme idea de preservar la vida y el desarrollo de lo relacionado con un mejor ambiente y un mejor planeta y universo para tales propósitos.

En la tercera, la idea fundamental es el que la vida es perecedera y tiene una terminación.

En el caso de la nutrición fomentamos las dos primeras aplicaciones por ejemplo al preparar nuestro cuerpo para la gestación entre nosotros se sabe que se necesita poco más de un año para que esto se logre y un ejemplo en el segundo enfoque es en la consulta al trabajar con personas con trastornos como TCA o una enfermedad muy común como es la obesidad no solo se trata de bajar de peso a una persona, también analizamos su entorno y somos muy empáticos para poder lograr un efecto positivo sin necesidad de afectar su salud emocional y lograr en ellos una buena relación con la comida.

CARACTERÍSTICAS DE LA BIOÉTICA

- Laica
- Plural
- Autónoma
- Racional, filosófica y discursiva
- Universal
- Interdisciplinaria
- Intermediadora
- Regulatoria o procedimental
- Aplicada

Como pudimos notar la bioética es fundamental en la vida de todos, pero especialmente en la ética médica, pues nos hace más humanos al estar trabajando con la salud de las personas, en mi caso como futura nutrióloga me están confiando mis pacientes, un factor fundamental la alimentación que como bien se conoce es la medicina de muchas enfermedades por lo que la responsabilidad y conocimientos de esta disciplina es especialmente importante para mi carrera.

BIBLIOGRAFÍA

Universidad del sureste 2022. Antología de Bioética y profesionalismo Recuperado el 21 de enero 2023 Páginas 11-26
<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/LNU/9f5c73f07c91588ef9acea062198c470-LC-LNU506%20BIO%C3%89TICA%20Y%20PROFESIONALISMO.pdf>